

学校の教育目標：「自他を大切にし、共に伸びる児童の育成 ～元気・笑顔・成長～」

相良村立相良南小学校だより

校訓「やさしく かしこく たくましく」



「元気・笑顔・成長」南小

第19号 令和6年1月15日発行

発行者 校長 田口広治

児童数 174
PTA数 128

3学期のスタート 元気な子供たちです！

■始業式の朝の登校指導。たくさんの子供たちが、遠くから大きな声で「おはようございます！」とあいさつをしてくれました。一気に元気になりました。こちらも大きな声で「おはよう！」と返します。中には、「あけましておめでとうございます。今年もよろしく願います」と新年のあいさつをしてくれる子供もいます。

「あいさつ一つで相手を元気にすることができる」とよく言いますが、正にそのとおりです。3学期スタートの朝を気持ちよく過ごすことができました。

■始業式では、4人の子供たちから発表がありました。「3学期頑張りたいこと」について、次のような発表をしてくれました。

2年内村湊さん 「字をていねいに書きたいです」

2年中野冬音さん 「九九など算数をがんばりたいです」

4年新嶋凜己さん 「進んで助ける、人の役に立つようにしたいです」

6年宮原雪華さん 「授業でしっかり話を聞くようにしたいです。友達ともっと仲良くして、笑顔で卒業したいです」

■始業式前には、能登半島地震で被災された方への黙祷を行いました。

私の話の中でも「日本では大地震や豪雨で災害が何度も起こっていますが、人々は決してあきらめません。立ち上がってきました。熊本地震や令和2年豪雨の時は全国から応援してもらいました。今度は私たちが応援する時です」との話をしました。

■大谷選手から贈られたグローブの紹介をしました。子供たちは興味津々の様子です。ぜひたくさん使ってほしいと思います。

大谷選手の考えは野球をとおして人の役に立ちたいということだと思います。また、大谷選手は能登半島地震に対して寄付をすることにしたとのこと。これも人の役に立ちたいという思いの表れでしょう。



最初は学年ごとに順番に貸し出し、全学年が触れられるようにします。



↑相良南小学校HP

■この後、大谷選手の高校時代の「目標達成シート」について話をしました。

大谷選手は、高校1年の時に「ドラフト1位、8球団から指名される」という目標を立てました。そのために、「技」「体」「心」の面から具体的な目標を立てて、努力してきました。

「目標達成シート」を見ると、「人間性」の項目に「思いやり」「礼儀」「感謝」などが書かれています。「運」という項目には、「あいさつ」「ゴミ拾い」「部屋そうじ」などがあります。

野球とは直接関係のない生活面でもいい行動をすることが、目標達成につながると考えているのだと思います。参考になる部分が多々あります。

■3学期頑張してほしいことは次の3つです。3学期は、現在の学年のまとめと同時に、次の学年の準備の学期です。新しい学年につながるよう、いい3学期にしたいものです。

元気～「体を動かす」・・・外遊び、縄跳び、キャッチボールなど体を動かす

笑顔～「人の役に立つ行動」・・・周りのいい行動を見つけて「ありがとう」を増やす

成長～「一人でもやる」・・・学習面だけでなく生活面でも一人でもやる力をつける

授業は一生懸命、昼休みは楽しく！

■3学期のスタート、どの学級も子供たちが熱心に授業に取り組んでいる様子がありました。

1年生、言葉に一字加えて別の言葉を作るという学習。「いか」に一字加えると、「いるか」「すいか」「いかり」など様々な答えが出されていました。

2年生、好きな詩を選んで書き写す学習。子供たちの一生懸命に書く様子が見られました。書き写した子供は選んだ理由を書いていた。

3年生、まちの様子イラストから「事故や事件になりそうだとところ」を探す学習。子供たちは、「うわ、これあぶない」など声を上げながらも、必死で探していました。

4年生、天草について、場所、人口、面積、気候、特産品、有名な場所といった観点から調べる学習。様々な資料をしっかりと調べ、ノートに言葉や文で書いていました。

5年生、詩の題名を考える学習。「形がやじるし」「海にいる生き物」「生きていない。別のものになっている」などヒントをもとに、子供たちが楽しく考えていました。

6年生、言葉や文を、漢字ばかり万葉仮名のように使ってクイズを作る学習。漢字の音だけを使うので暗号のようになります。子供たちはタブレットを使い熱心に学習していました。

■昼休みには外で元気に過ごす子供たちがとても多く、嬉しく思います。

大谷選手からのグローブを使って、キャッチボールをする子供たち。

バレーボールやサッカー、ドッジボールなどのボール遊びをする子供たち。

鬼ごっこや追いかけてっこなど走り回って遊ぶ子供たち。様々な遊びで楽しんでいます。

